
NIE 記者派遣事業 

 

「はじめての新聞」―新聞記者に聞く新聞の読み方― を終えて 

 

県立播磨特別支援学校 就業技術科３年 

 

 

１ 授業で特に印象に残ったことや興味をもったこと 

 

 ・新聞の書き方やレイアウトに興味をもちました。特に逆三角形で書いてある事や見出し

の付け方に興味を持ちました。 

 ・ひな祭りの記事に目がいきました。理由は、あんまり生活で見ることない、珍しいひな

人形だったからです。可愛らしいひな人形でした。 

 ・ロシアのウクライナ侵攻の事についての記事や芸能人の結婚記事などの書き方・読んで

いる方にどのように出せば伝わるのかなどをきちんと考えて作っているという内容に興

味が出ました。 

 ・新聞が出来るまでの流れや目的について印象に残りました。どのような記事が選ばれて

いるのかについても興味を持ちました。また、写真の扱いや見出しについても印象に残

りました。 

 ・今も続くウクライナ戦争は、いつ平和になるのかなと思いました。 

 ・新聞を作るのもすごい大変だなと思いました。 

 ・レイヤーだけでこんなに考えられているとは知りませんでした。書くのも見れば分かる

程大変なのですが、それ以外もなんて考えもしませんでした。 

 ・新聞にいろいろな種類の記事があっておもしろく、自分の中ではけっこう印象に残って

いました。 

 ・講師の三好さんがとてもおもしろかったです。僕が当てられた時、びっくりしました。 

 ・新聞の書き方を詳しく教えていただきよくわかりました。印象に残ったことは、記事の

内容をはっきり伝えることが残りました。 

 ・星野源とガッキーの結婚が一番印象に残りました。 

 ・初めて新聞を長いこと観ました。 

 ・新聞の中にもいろんな部分があって、アタマ、カタ、ヘソそれぞれ名前があるのがおも

しろかった。 

 ・ウクライナとロシアの戦争を探すのが難しかったこととガッキーとホッシーの結婚のタ

イトルを作るのが難しかったことです。 

 ・タイトルがすごく興味をひくようなものを考えられてるのがすごいと思った。 

 ・新聞の見出しを自分で作ったり、読み方を聞いたりして楽しかったし、勉強になった。 

 ・新聞を作るのに想像より作る工程が多くて少しだけ意外でした。 



 ・印象に残ったことはウクライナとロシアの戦争を探すことです。興味を持ったことはな

いです。 

  ・５W１H はニュースの基本、三好さんがいろいろな芸能人に出会ったこと。 

  ・神戸新聞が出来るまでに１０項目があり、それで何度も確認し点検して、時間をかけ

て作られているのだということが分かりました。そしてすごいと思いました。 

  ・「東日本大震災から１１年」という４月号の（写真）新聞です。昔、６歳の時にニュ

ースを見ていました。見ている瞬間、緊急地震速報が出てびっくりしたのです。 

   

２ 授業の感想 

 

  ・出前授業では、読み方や見出しの付け方に興味を持ちました。また、深夜に入ってき

ても新聞のニュースを削っても分かるようになっているんだなと思いました。人によ

って見方が違うんだという勉強にもなりました。地域に特化しているのがよく分かる

ようになっているのを初めて知りました。 

   今回の出前授業を受けて新聞を少しでも読もうと思いました。出前授業で教えてい

ただいた知識を活用して新聞を読もうと思いました。今回の授業で新聞を読むきっか

けができたので新聞を読みたいと思いました。 

  ・読者に新聞が届くまで多くの人が関わって細々とした部分までこだわって作られてい

るんだなと思いました。特に編集作業は、ギリギリまで粘っていることを知りまし

た。言葉も分かりやすいようにしたりして、中高生にも伝わるようにしているのがす

ごいと思いました。しかも伝わるだけじゃなく響いて思わず読みたいと思うような新

聞に仕上げる努力をされているのもさらにすごいことだと思いました。 

  ・今回の授業は途中からの参加でしたが、今まではよく分からなかった新聞の裏側など

を詳しく知ることができました。僕が印象に残っている記事は、昨年５月の新垣結衣

さんと星野源さんの結婚記事やロシアのウクライナ侵攻の記事、昔の震災の記事など

沢山の印象深い記事がありますが、一番は新垣結衣さんと星野源さんの結婚記事で

す。ニュースを見ていても「まさかこの夫婦が実現するとは」と思わせる程のこと

で、とても印象的な記事でした。家では新聞はとっていませんが、ネットニュースや

学校などで情報を収集していきたいです。 

  ・新聞の一面がどのような配置になっているのか分かりました。また、新聞を作るの

は、締め切りギリギリでも差し替えがあったり、多くの工程がある等、大変だなと思

いました。しかし、このような工程があるので、正確に報道する新聞が出来上がって

いるんだなと思いました。見出しについても、読んでいる人がどのような記事なのか

わかるようにしている事についても分かりました。地域の新聞なので、地域のニュー

スについて多いところもいいなと思いました。また、新聞の役割を聞いて、もっと新

聞を読んでみようと思いました。今はスマホでニュースを見ていますが、新聞からの

情報も得てみたいなと思いました。 



  ・新聞は、まず興味は全くわかないです。家のポストに新聞が届いてもそのまま捨てる

のが多い方です。出前授業で新聞を読んだときは、文字が一面あって写真がありまし

た。２時間新聞を読んだら、目が疲れました。新聞を読み続けたらねむくなりまし

た。授業の途中、寝そうになってきました。出前授業で記者から聞いた話は、まず、

取材を取ると言われていました。とっても大変そうと少し思いました。新聞を最後ま

で作るというのは、最後まで気が抜けないというのは、とっても大変そうだと思うけ

ど、みんなに大事な情報を与えるために作られた新聞なので、興味があればまた読ん

でみようと思います。 

  ・阪神淡路大震災は、昔僕のお父さんが東灘に住んでいたのでとてもおそろしい被害が

起きたんだなと思いました。これから先も日本は平和になってほしいです。ウクライ

ナ戦争では、大きな被害があって住民の方々は、とても大変だったんだなと思いまし

た。早く爆弾がおさまってほしいです。これからも住民の方々には、被害がないよう

にしていってほしいです。安心できるくらしにしていってほしいです。 

  ・今まで自分は新聞をほとんど見ようとしてなくて、いざ見てみるとその日のいろいろ

なジャンルのニュースなどが書いてありました。あと、新聞の書き方や画像の置く場

所や他の人に見てもらいやすくインパクトのある画像や字の大きさも気にして作って

いることも分かりました。また自分も授業で聞いたことを思い出しながら、また新聞

を見たいと思います。 

  ・出前授業で忙しい中、わざわざ来ていただきありがとうございます。しかも２人も‼ 

   すごいな～と思いました。神戸新聞が特定の場所で売っている事を初めて知りまし

た。それで安定しててすごいと思いました。ビデオもありすごく授業が見やすかった

し、聞きやすかったです。カラー付きの新聞があることを初めて知りました。新聞記

者さんはわざわざ外国にも行くことが初めて知りました。大変な中わざわざ来ていた

だきありがとうございました。 

  ・今回は、新聞の記事などの作成方法などをいろいろ教えていただきましてよかったと

思いました。また他のヤツもあれば教えてもらいたいなと思いました。 

  ・自分は新聞に興味がないですが、中学校の時は読んでいました。 

  ・今日は、２時間新聞記者の話を聞いて感じたことは、トップニュースを真ん中にもっ

てきて、いつでも違うトップニュースを変えていることを聞いておどろきました。新

聞に興味を持ったことがなかったけど、話を聞いてちょっとだけ興味を持ちました。

新聞を作るのに数多くの人が関わっていて新聞が作られていることを知って、大変な

んだなと思いました。大変な作業をへて朝には届くように作られていて、大変さが分

かりました。いろいろ聞けてよかったと思います。 

  ・初めは新聞にはあんまり興味がなかったけど、授業を受けて少しは新聞を見てみよう

と思いました。他にも色々な工夫が新聞にはあるんだなと思いました。 

  ・新聞でウクライナに関することがいろんなところに書いてあって見つけるのが大変で

した。ウクライナのことをいろんなところに分けて書いていることを初めて知りまし

た。新聞いついて知らなかったことを知れてよかったなと思いました。 



  ・はじめとても緊張していました。でも、映像も資料もあって分かりやすかったです。

少しずつ慣れてきて授業がおもしろくなってきました。新聞の見出しはパッと見て大

事なことが分かるように工夫されてると知りました。 

  ・初めて新聞を見ました。見るところがたくさんあって、めざましテレビの方が分かり

やすくていいなと思いましたけど、好きな時に見れる新聞も便利だな～と思いまし

た。 

  ・ウクライナのニュースを見つけるのがすごく難しかったです。１時間で１８万分も作

ってる印刷機がすごいと思いました。テレビ欄はすごく見やすいと思いました。写真

もすごくきれいに写っていると思いました。 

  ・授業を受けて、５W1H や逆三角形の意味を知れたり、人それぞれ関心事が違うこと

を聞いたりして楽しかったし、今まで新聞を見たり聞いたりしていなかったので、聞

けて良かったし、読みやすい文章や記事にするために話し合ったり、デザインを考え

たりしている事を知って、勉強になったし、知らなかった新聞が出来る工程を見たり

して、印象に残ったし、いろいろなことを聞けて良かった。 

  ・新聞は SNS と違ってガセが流れないので SNS よりは正確な情報が取れるのは良いな

と思いました。新聞の見出しを作るのは思ったより時間をかけて作ってたのにはおど

ろきの事でした。オリンピックなどで活躍してる同じ選手が載りすぎたら、だんだん

大きさが小さくなっていくのが意外でした。 

  ・NIE 新聞記者さんによる出前授業をしました。新聞はどうやって書くのかの映像を見

ました。家で新聞を見る時にどうやって作って見えやすいのだろう（ママ）と考えて

みていました。ウクライナとロシアの戦争を探すのをしました。４つの新聞に１１個

のニュースがありました。僕はいっぱいありすぎて１個しか見つけられませんでし

た。米大リーグ、エンゼルスの大谷翔平選手が、１００本のホームランを達成してす

ごいしすばらしいし、毎日毎日練習してよく頑張ったと思います。ぼくやったら「も

う無理やし、休んでしまう」のですごいんやなあと思います。 

  ・新聞に見出しがある理由は、その記事への関心を生み出すため、新聞の書き方が逆三

角形の理由は、深夜に飛び込んできたビッグニュースをすぐ入れないといけないから

など、僕が今まで知らなかった事がこの場で知れて本当に良かったです。今日の事を

生かして、もっと新聞について学んでいきたいと思います。今回の話を聞いてみた

ら、新聞は一気に印刷している、夜中も一生懸命に作業をしているという事を聞い

て、本当にスゴイなと思いました。大谷翔平選手や佐々木郎希投手の記事の内容を見

てみると、本当にスゴイ人である事を学べました。また新聞についての話を聞かせて

欲しいです。 

  ・５W１H や逆三角形、記事の見出しなど細かい点を１つずつ丁寧に分かりやすく説明

してくださりしっかり分かりました。また、星野源さんと新垣結衣さんの見出し決め

で、センスがあるとほめていただきとても嬉しかったです。新聞の特長で、ぼく個人

的にすごくおもしろく構成されていてとても興味深かったです。細かく分かりやすく

説明して頂きありがとうございました。楽しかったです。 



  ・新聞はどこから出ているのかという動画があり、私はずっと見ていました。まず取材

があり、質問、意見、事件、事故などすべて記者のメモ帳で書いていますが、本社の

会議が採用になるのかは自分でも分かりません。不採用なのか採用になるかは本社に

かかっています。そして、会議が終わって製作に移ります。編集、広告など集めて作

ります。作り終わると印刷して、発送して販売店に移り、一軒一軒と送るのがすごか

ったです。 

 

 

３ 質問や要望があれば書いてみましょう。 

   

・コロナはいつ終わるのかが早く知りたいです。 

  ・とても楽しい授業でした。三好さんのようにおもしろい話ができる人になりたいで

す。方法を教えてください。 

  ・取材をする時に一番大切にしている事は何ですか。 

  ・作っているとこの動画をもう少し見せてほしかったです。 

  ・新聞を作るのに、一枚何分ぐらいかかりますか。 

  ・夕刊は何時ごろに配達しているのですか？神戸新聞とデイリースポーツは、どちらの

方が作るのに時間がかかるのですか？ 

  ・障害のある方は働いていますか？本校からの就職活動はできますか？ 

  ・新型コロナ感染者の情報をもっと多く伝えてほしいです。 


